



Communiqué

Ecoles primaires et secondaires

Lausanne construit son premier site scolaire en 25 ans

Le collège de Riant-Pré, situé à l'entrée du quartier des Fiches Nord, est le premier site scolaire construit à Lausanne en 25 ans. Il ouvrira ses portes le lundi 26 octobre 2020 et comptera douze classes ainsi que des locaux dédiés aux services de santé. Ce nouvel espace scolaire a été pensé selon le concept de « centralité de quartier », regroupant, outre le collège lui-même, une salle de gym flambant neuve, un nouvel APEMS de 84 places ainsi que le CVE de Petit-Vennes. Le revêtement des préaux et les plantations ont bénéficié d'une attention particulière permettant de lutter à la fois contre le bruit et le réchauffement climatique et seront finalisés au printemps 2021.

La Ville de Lausanne vient de construire le tout nouveau site scolaire de Riant-Pré, situé à l'entrée du nouveau quartier des Fiches Nord à Lausanne. Ce site flambant neuf absorbera ainsi, en partie, la poussée démographique des élèves lausannois. Durant les 25 dernières années, c'est essentiellement par le biais d'agrandissements de structures existantes que la capacité scolaire (14'000 élèves actuellement scolarisés à Lausanne) a été adaptée. Le collège de Riant-Pré est ainsi le premier site scolaire construit intégralement depuis celui de Boissonnet en 1994. Une future école dans le nouveau quartier des Plaines-du-Loup verra également le jour en 2023.

Le collège de Riant-Pré devait initialement ouvrir ses portes pour la rentrée scolaire 2020, toutefois, à cause de retards dus à la pandémie de Covid-19, sa mise en service a été repoussée au lundi 26 octobre 2020. Il comprendra douze classes de 1P à 6P, avec leur corps enseignant, provenant des collèges de la Sallaz et de Boissonnet et déchargeant ainsi ces deux sites. Les nouveaux locaux accueilleront également le personnel de santé et de psychologie scolaires, ainsi qu'une équipe de conciergerie.

Site durable

Les bâtiments seront en accord avec les principes de développement durable. La mise en œuvre s'est faite selon des exigences équivalentes à Minergie Eco. L'ensemble du site (mise à part le premier étage pour des questions anti-sismiques) a été construit en bois. L'éclairage LED est à basse consommation et le chauffage, l'isolation autant que la ventilation ont été pensés tant en terme d'efficacité énergétique que de confort thermique. Enfin, chaque classe de cours est équipée d'un système d'affichage interactif.

L'école comme centralité de quartier

Ces infrastructures sont également appelées à exercer une fonction importante de centralité pour ce nouveau quartier des Fiches Nord. Dans une ville qui se densifie, les sites scolaires constituent en effet des lieux privilégiés de plus en plus convoités, alliant souvent espace, verdure et infrastructures, et permettant à ces emplacements de jouer un rôle central dans la vie de quartier. C'est dans cette optique qu'a été pensé l'aménagement général du site qui comprend, outre le collège lui-même, une salle de gym (type B2) mise à disposition des sociétés locales, une structure d'accueil parascolaire (APEMS) de 84 places, qui vient de voir le jour à un jet de pierre, ainsi que le centre de vie enfantine (CVE) de Petit-Vennes à proximité immédiate.

Des préaux repensés et multi-usages

Suite à l'arrêt du chantier pendant deux mois à cause de la crise du COVID, les aménagements extérieurs sont encore provisoires. Pour des raisons saisonnières, les revêtements drainants du terrain de sport



extérieur et des préaux ainsi que les plantations, ne seront finalisés qu'au printemps 2021. Ils participeront ainsi aux réponses de la Ville aux problématiques de lutte contre le bruit (îlot de calme) et de lutte contre le réchauffement climatique (îlot de fraîcheur). Les préaux pourront alors également jouer pleinement leur rôle dans la mixité des usages et participer à la qualité de vie du quartier.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/seps

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **David Payot, Directeur de l'Enfance, de la jeunesse et des quartiers, tél. +41 21 315 62 00**
- **Barbara de Kerchove, Cheffe de service des écoles primaires et secondaires, 021 315 64 62**

Lausanne, le 21 octobre 2020